

BIO

1988 : Naissance à Nîmes (30).
2008-2013 : BTS Communication Visuelle Option graphisme, édition, publicité) puis diplôme de l'École Nationale Supérieure d'Art de Bourges (36).
2009 : Première expo collective, *Le Reflet de la Réalité*, Galerie Paul-Henriodin (Paris).
D'autres suivent.
2013 : Prix Ateliers Marie (Anseuil).
2014 : Livre de luxe, première exposition personnelle, Galerie Paul-Henriodin. Exposition au Projectraum Vestibular 24 (Berlin).
2015 : Première exposition en duo avec Eric Corne, Projectraum Vestibular 24 (Berlin).

■ Expos :

- jusqu'au 21 mai
Reverso du souffle
(du duo avec Eric Corne)
Galerie Paul-Henriodin à Paris (F)
www.galerie-henriodin.com

Caté : F1998 à F2000 ■

Daphné Chevallereau

Désir de peinture Peinture du désir

Sur ses toiles, des hommes et des femmes explorent leurs désirs, en tension entre réel et imaginaire.

Avec son compagnon de vie et de peinture Eric Corne, elle présente l'exposition *Reverso du souffle* à Paris.

Par Frédérique Oudin





■ *Le portrait de l'artiste* - 2010 - Technique mixte sur papier - 115 cm - Photo Galerie Fabien Heuzé



Photo : Frédérique Quillot

« Ma peinture est un exercice où alternent la blancheur grise et la prise de couleur. Celle-ci se retrouve dans la manière que j'ai de travailler avec la matière. Je superpose les couches. Je construis par strates. Même sur papier, il arrive que je gratté. Je peux aussi travailler avec du gras et du suc sur une même feuille. »

De la confrontation de ces écritures, naît un monde de contrastes, un éden sombre et déclencheur de conflits où la matière vient souligner les réserves de la toile. Ce *panneau d'enfer*, c'est l'univers pictural de Daphné Chavallens.

Assumant les influences expressionnistes d'un Max Beckmann autant que les œuvres surrealistes d'une Frida Kahlo, l'artiste par ses œuvres transmettent toujours son intention, à travers une grande liberté technique, et un plaisir revendiqué : dans ses toiles et dessins, l'appel des sens se fait entendre jusque dans le traitement des formes.

Théâtre de l'intime

Elle emprunte à Beckmann la vision d'une toile comme la scène d'un théâtre. Les personnages y jouent un conte étrange, qui ressemble à la vie des hommes. Cette

singulière représentation trouve sa source dans le réel transfiguré, « mystifié » de l'artiste. Sur les toiles et dessins présentés ce printemps, un homme, une femme, parfois un chat, vestiges d'âmes nées, se croisent, se disent, se rencontrent. Pour autant, aucune thématique ne vient unir les œuvres.

« Des échos se font d'une toile à l'autre. La cohérence se connaît par l'inscription des œuvres dans un temps donné. Pour *Renuere du souffle*, celle représentant un an et demi environ. Si l'œuvre présente, ce travail n'est en rien narcissique. L'introspection est une recherche de ce qui dans « l'expérience intime née d'une chaîne universelle et solidaire. »

Les airs du désir

Le plus petit dénominateur commun de cette chaîne humaine universelle, c'est le visage. « Je ne peux commencer un dessin sans faire un visage au crayon », raconte Daphné.

« Il faut ensuite que je m'en émancipe et le tableau se connaît par analogie de formes et de sens. » Cette figure initiale s'imposera peu à peu de direction au reste de l'œuvre, ni même à l'être qu'elle est figure.

« C'est le corps qui va servir le personnage. Un visage à priori masculin peut devenir celui d'une femme ». Comme pour mieux en souligner la nudité, Daphné laisse souvent les corps de ses personnages en réserve sur la toile ou le papier. Jouant du plein et du vide, de l'intime et de l'estime, du réel et du symbolique, elle se fait partie du féminin et de son désir. Le corps en est le premier espace d'expression. Il devient l'instrument d'une Vitalité dévoilée.

Ici, le sein s'étire à l'os. Là, le corps se fait chandlier porteur de lumière, la femme devient aube. Le désir déborde les contours de l'être et vient s'inscrire dans le paysage. Il se décline en formes phalliques, se pare d'un voile de suntanisme, se désole au regard tout jamais lancer la clé de son mystère.

Le calice de l'œil

Dans cette œuvre, le regard est un calice qui accueille le désir autant que le désir l'accueille. L'œil devient un élément indépendant, presque un personnage de la toile. Ouvert, il est pulsion sexuelle, en Rose, trou du regard, il se fond dans le décor, se transforme en soleil. Il est le regard du dehors, l'observateur du tableau constitué par les personnages. Fermé, il recèle du côté des personnages et venu de la songe, l'introspection, l'imagination en marche.

« L'imagination est très important pour mon pratique religieuse. Il est un possible ailleurs, plus inspiré, qui me permet d'autrefois apprendre le réel. » Daphné défie ces images qui n'invitent à aucun interprétation, et dans lesquelles « le titre est associé à la laideur et le sexe de femmes à la pornographie. »

Quête à évoluer à contre-courant d'un certain art contemporain, elle dessine un monde où l'art est plus qu'un objectif d'art, où le réel ne l'emporte pas sur l'imagination.

Et conclut : « Si, je suis autant de dessin à de peintures, c'est que je n'ai pas envie de me contenter des rondeurs de la terre. En tout cas, pas de ces rondeurs-là. »



©Dagmar - 2011 - The Frogman (mixed media) - 140x190 - Photo: Galerie Peintre Huile